
«Правый дух» 

Петр Новик 

Пс.50:11-13 «Отврати лице Твое от грехов моих и 

изгладь все беззакония мои. 12 Сердце чистое сотвори 

во мне, Боже, и дух правый обнови внутри меня. 13 Не 

отвергни меня от лица Твоего и Духа Твоего Святаго 

не отними от меня. 14 Возврати мне радость 

спасения Твоего и Духом владычественным утверди 

меня». 

Пс.50 Давид написал после своего падения с Вирсавией, когда уже пришел в себя. Можно 

сказать, что это псалом восстановления. Давид смог покаяться, признать свое падение. 

Пророк, царь, один из величайших мужей Божиих, муж по сердцу Божьему, от его семени 

родился Иисус Христос. 

Обратим внимание на одну истину, которую нам всегда нужно иметь в виду, особенно 

служителям. Когда люди падают с большой или малой высоты, после падения они должны 

проверить, какие получили повреждения. В духовном плане после падения мы также 

должны проверять себя. Может быть, мы мало проверяем себя, а если и делаем это, то не 

знаем точно, в чем нужно проверять себя. 

Нам нужно проверять, грешим мы или нет, особенно если участвуем в Божьей заповеди – 

вечере Господней. Нужно испытывать, проверять себя.   

Рассмотрим, что проверял в себе Давид: 

1. Чистое сердце. 

2. Правый дух. 

3. Есть ли в нем Дух Святой. 

4. Радость спасения. 

Насколько мы верны, чисты сердцем, насколько мы имеем радость спасения? Обычно чем 

человек богаче, тем меньше он улыбается. В Библии самый богатый человек – Соломон, 

самый успешный и процветающий. Он имел все, чего бы ни пожелал. Но даже имея это, он 

говорит, что возненавидел жизнь. 

Давид проверял у себя правый дух, правильный дух. Мы знаем такие библейские 

выражения, как «сильные духом», «сокрушенные духом», «твердые духом». Какую роль в 

нашей жизни занимает дух? Есть люди со сломленным духом. А есть люди настолько 

сильные духом, которых сломить невозможно, они никогда не сдаются. В одних и тех же 

ситуациях разные люди поступают по-разному. 

Деян.21:10-11 «…пришел из Иудеи некто пророк, именем Агав, 11 и, войдя к нам, взял пояс 

Павлов и, связав себе руки и ноги, сказал: так говорит Дух Святый: мужа, чей этот пояс, 

так свяжут в Иерусалиме Иудеи и предадут в руки язычников». Можно было сказать, что 

Павел был неосторожен, ему было предупреждение, но он все равно пошел в Иерусалим. 

Он шел по влечению Духа. Деян.20:24 «Но я ни на что не взираю и не дорожу своею 

жизнью, только бы с радостью совершить поприще мое и служение, которое я принял от 

Господа Иисуса, проповедать Евангелие благодати Божией».  

Несломленное христианство, сильное в Духе, твердое, не колеблющееся. Какие бы ни 

рисовали трудности, чем бы ни угрожали, твердый дух верующего совершенно свободен. 

Нет хуже, чем верующий человек с колеблющимся духом, сомневающийся. Но насколько 

спокойно и радостно тому, кто выбрал свою позицию, знает свое мнение, потому что у него 

есть убеждения. Это дает ему спокойствие и уверенность. 

После падения Давид хотел проверить, остался ли внутри него правый (правильный) дух. 

Есть дух бунтарский. Как важно иметь дух правильный. 



Пусть у нас будет Дух Божий, дух правый, верный. От нашего человеческого духа зависят 

наши поступки, твердость, верность в служении. 

12 соглядатаев пошли смотреть обетованную землю. Это были начальники колен 

Израилевых. Они видели Божьи чудеса и знамения, были самые верные и надежные. Они 

приходят из обетованной земли. Их мнение разделилось. Иисус Навин и Халев имели 

правильный дух. Остальные 10 соглядатаев – нет. 

Насколько важно для нас понять, что христианство – это мы. Иногда нам кажется, что мы 

творим историю, забывая, что все это делает Господь. Израиль думал, что сам вышел из 

Египта, тем самым умаляя явное Божье водительство и присутствие. 

Очевидно, явно, сильно, прямо Господь ведет Свою Церковь.  

Десять из двенадцати соглядатаев говорили, что войти в обетованную землю просто 

невозможно: города до небес, люди великорослые, сыновья Енаковы. Слышали ли мы 

рассуждения людей с таким духом? Все исчезнет, если так рассуждать. Это неправый дух. 

Как часто он воздействует на церковь.   

Но Иисус Навин и Халев рассуждали совершенно по-другому: мы вышли из Египта, с нами 

столп облачный и огненный, мы прошли через море, с нами Господь! Мы спокойно пойдем 

и завладеем землею, потому что впереди нас Господь! 

Когда люди с пораженным неправильным духом начинают говорить, они заражают все 

общество. Почему Израиль не поверил Халеву и Иисусу Навину? Бог питал их каждый 

день, не было болящих в стане, было явное присутствие Божье. Почему так быстро 

поменялось мнение? Они сказали: «Побить их камнями!» И решили избрать себе другого 

вождя и вернуться в Египет. 

Одна из причин разделения – у них был правильный дух, а у других – неправильный. Как 

отреагировал Господь? 

Как часто можно слышать: «А, какое время! Что сделаешь, дети все равно в мире будут…» 

Храни нас Господь от таких слов, от такого мышления и такого духа! 

Церковь ответственна видеть все знамения и чудеса Божии. Божий народ живет при явных 

Божьих действиях. Если мы начинаем уничижать Божье присутствие, Его власть, силу, 

действия в церкви, насколько это оскорбительно Богу.  

При всех Его знамениях и чудесах Израиль не поверил, что войдет в землю. Бог говорит им, 

что все, кроме Иисуса Навина и Халева, не войдут. Только их дети смогут сделать это. 

В каком положении находится наш дух, от которого исходят наши решения, образ жизни? 

Дух, посредством которого мы выдерживаем все трудности жизни, который сформировался 

благодаря чтению Божьего Слова, молитвам, исполнению воли Божьей. 

Господь да поможет нам быть не чахлыми христианами, но чтобы наш дух был как у 

Моисея, Иисуса Навина и Халева, который сформировался при общении с Богом, близости 

с Ним, Его откровениях. 

Бог – сильный Бог, Он с нами! Пусть у нас будет твердый дух, пусть Господь хранит нас в 

совершенном мире! 

Аминь. 


